



Protokoll der 45. Verbandsratssitzung vom 23. August 2023

Vorsitz	Claudia Sollberger
Anwesend	Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kumkli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter
Protokoll	Andrea Ludäscher

Traktanden

1. Begrüssung
 2. Protokoll vom 12.6.2023
 3. Infos zum Budgetprozess 2024
 4. Schulsport - Regionale Lösung
 - Organisation
 - Finanzierung
 5. Tagesstruktur
 - Infos zum Start
 6. Infos aus den AG
 7. Infos aus dem Schulbetrieb
 8. Verschiedenes
-

Start der Sitzung um 18:30 Uhr

1. Begrüssung

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur Sitzung nach den Sommerferien, welche gemäss vorliegender Traktandenliste abgehalten wird.

2. Protokoll vom 12.6.2023

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig.

3. Infos zum Budgetprozess 2024

Das genaue Budget wird am 13.9.2023 in der AG Finanzen detailliert besprochen. Die AG Unterhalt wird nächste Woche eine Sitzung abhalten und diverse Offerten betreffend Unterhalt besprechen und für den Budgetprozess vorbereiten. Gemäss Adrian van der Floe muss bei der Budgetierung bei einzelnen Positionen mit Mehrausgaben respektive höheren Beträgen aufgrund der Teuerung gerechnet werden. Nach der Änderung des Volksschulgesetzes wird die Anrechnung ausserschulischer Erfahrung bei den Lehrpersonen Auswirkungen auf die Erfahrungsstufen haben und davon werden einige Lehrpersonen profitieren. Dieser Faktor ist bei der Budgetierung zu beachten. Erfreulicherweise soll der kantonale Subventionsansatz der Schülerpauschale um 1% auf 39% erhöht werden.

4. Schulsport - Regionale Lösung

Organisation

Adrian van der Floe informiert zum regionalen Schulsport Wasseramt Ost. Der Schulsport der OWO wurde bisher unabhängig von den Primarschulen an der OWO durchgeführt. Dies wird auch weiterhin so bleiben. Die Zusammenarbeit bezieht sich auf die Organisation im Bereich des Anmeldeverfahrens und weiteren organisatorischen Bereichen. Das Anmeldeprozedere wird mit einem Anmeldetool auf der Webseite der Kreisschule HOEK mit den Primarschulen und der OWO geteilt. Die Webseite und die Anmeldung für den regionalen Schulsport wird vom Sekretariat der Kreisschule HOEK bewirtschaftet. So können alle Schülerinnen und Schüler regional und übergreifend profitieren. Die OWO nutzt nun seit dem Schuljahr 2023/24 diese Anmeldemöglichkeit des regionalen Schulsports über die erwähnte Webseite.

Finanzierung

Zur Finanzierung des Regionalen Schulsport Wasseramt Ost dienen Beiträge des Kantons und des Bundes sowie die Elternbeiträge. Weiter unterstützt die Oberstufe Wasseramt Ost den regionalen Schulsport mit einem jährlich festzulegenden Betrag, für das Jahr 2024 mit CHF 6000.00. Die Schulträger der Primarschulen Wasseramt Ost übernehmen Ende des Kalenderjahres die Defizitgarantie. Für die administrativen Arbeiten wird die durchführende Stelle, das Sekretariat der Kreisschule HOEK, mit diesem Pauschalbetrag gemäss Budget entschädigt.

Budget und Rechnung werden durch die Kreisschule HOEK übernommen. Diese stellt den Primarschulen Wasseramt Ost bei einem Defizit Rechnung zur Deckung der Kosten.

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Reglement «Regionaler Schulsport Wasseramt Ost» einstimmig.

5. Tagesstruktur: Infos zum Start

Adrian van der Floe übernimmt das Wort zur Tagesstruktur, die seit dem neuen Schuljahr angelaufen ist. Im OZ DeLu beziehen zwischen 21-33 und im oz13 zwischen 12-29 Schülerinnen und Schüler das Mittagessen der SV Group. Viele weitere Schülerinnen und Schüler nehmen das Mittagessen selbst mit und verbringen die Mittagspause selbständig in den Schulhäusern. An beiden Standorten kann zu den ersten Tagen nur Positives berichtet werden und die Schülerfeedbacks waren bisher sehr erfreulich. Ebenfalls haben sich alle Schülerinnen und Schüler, welche die Mittagspause im Schulhaus verbracht haben, sehr anständig verhalten. Die verschiedenen Zonen in den Schulhäusern, wie Ruhe-raum oder Begegnungszone, werden sehr geschätzt und gut eingehalten. Auch das Personal leistet tolle Arbeit und die Essensausgabe verläuft sehr speditiv. Die Zusammenarbeit mit dem Caterer und allen beteiligten Personen wird weiterhin gefördert.

Die neuen Stundenpläne mit den diversen Angeboten nach offiziellem Schulschluss haben in der ersten Schulwoche gut funktioniert. Besonders der Freizeitkurs Tastaturschreiben fand sehr grossen Anklang, ebenso die diversen Schulsportkurse. Die Umstellung der angepassten Busfahrpläne hat reibungslos funktioniert. Am Mittwoch und am Freitag wird am Mittag eine zusätzliche Lösung mit dem unserem Schulbus vom DeLu nach Aeschi für den dortigen Anschluss nach Steinhof zur Verfügung gestellt, damit die Schülerinnen und Schüler, die dort wohnhaft sind, zeitnah nach Hause kommen können.

6. Infos aus den AG

AG ICT

Am 22.8.2023 fand im Volksschulamt eine Sitzung zur Fremdevaluation der Profilschulen Informatische Bildung statt.

Ende November/Anfang Dezember 2023 wird diese Fremdevaluation vom Volksschulamt stattfinden. Ein Zertifikat wäre gewinnbringend, da entsprechende Weiterbildungen möglich wären und eine zusätzliche Jahreslektion vom Volksschulamt finanziert würde.

AG Schulküche

Stefan Flückiger präsentiert dem Verbandsrat einige Fotos der neuen Schulküche im oz13. Sehr positiv ist nun, dass die alte Turnhalle modernisiert wurde und als Aula genutzt werden kann. Der Schulleiter zieht eine sehr positive Bilanz. Die definitive Abrechnung wird im Herbst 2023 erwartet.

7. Infos aus dem Schulbetrieb

Schulleiter

- Die Anzahl der Schülerinnen und Schüler beträgt im OZ DeLu 349 und im oz13 324.
- Es besteht allgemein eine stark zunehmende Tendenz von fremdsprachigen Schülerinnen und Schüler, die zuerst in Zuchwil in der Klasse Deutsch Intensiv und dann an der OWO im DaZ Aufbaukurs, der dieses Jahr nun doppelt geführt werden muss, unterrichtet werden müssen.
- Aktuell unterrichten 73 Lehrpersonen an beiden Standorten. Eine Lehrperson unterrichtet an beiden Standorten das Fach Italienisch. Das Geschlechterverhältnis ist fast ausgeglichen.
- Der Planungstag hat am 14.8.2023 stattgefunden. Es wurde in den Arbeitsgruppen gearbeitet sowie Absprachen und Planungen vorgenommen.

- In der kommenden Sonderwoche 3 werden für alle Klassen Lager und Schulreisen stattfinden.
- Für die 7. Klassen ist ab diesem Schuljahr ein Lerncoaching möglich und fix im Stundenplan eingeplant.
- Neu startet ein Präventionsprojekt in Zusammenarbeit mit den Fachstellen Perspektive und imedias, welches den Namen «Teens flott unterwegs» trägt. Die Aufklärungsaufgaben werden nach einer Schulung von den Klassenlehrpersonen übernommen.
- In den letzten 5 Jahren gab es eine Zunahme der Bevölkerung Wasseramt Ost um 4,6%. Besonders stark war die Zunahme in den Gemeinden Oekingen, Hüniken, Etziken und Derendingen.
- Die neue Holzschnitzelheizung wurde mit etwas Verspätung geliefert. Adrian van der Floe zeigt dazu einige eindrückliche Fotos.
- Ein Musikzimmer DeLu wurde zu einem grösseren Raum umgebaut sowie gestrichen und die Decke und der Boden erneuert.

Standortleiter

- Auf dem Pausenplatz vom oz13 steht nun ein Betonschiff. Der Künstler Norbert Egenschwiler wird zur Einweihung am 28.09. eingeladen und bei einem kleinen Apéro wird ihm die Möglichkeit geboten, etwas zu seinem Kunstwerk zu erzählen.
- Vor den Sommerferien fand ein Treffen mit Vertretern aller Vereine statt, welche die Dreifachhalle im oz13 nutzen. Der gute Austausch zwischen Schule und den verschiedenen Vereinen ist wie bisher zu fördern und wird geschätzt.
- In den kommenden Wochen finden Elternabende statt.
- Am 20.09. wird der kantonale Lehrertag stattfinden.
- Ein OL-Morgen mit allen Schülerinnen und Schüler ist vor den Herbstferien geplant.

8. Verschiedenes

Die nächste Sitzung findet am 20. September 2023 statt.

Schluss: 19:50 Uhr

Die Präsidentin

Das Sekretariat